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当段子手弟子遇到脱口秀师傅

说起来你可能不相信，在段子

没盛行的时候我就玩段子了，还

一直梦想成为一名超级段子手来

养家糊口，不过我这人做什么都

没耐性，所以，后来就眼睁睁看着

我所有的梦想都被别人实现了。

而如果恰巧被追随自己的徒弟传

承了，这却是很欣慰的事情。最近

我那些极具新闻敏感和洞察力的

弟子们就在我面前秀了一把，将

那些日常司空见惯的事情整成了

令人喷饭的段子。这很符合我这

擅长脱口秀、凡事皆吐槽的师傅

的口味。当段子手弟子遇到脱口

秀师傅，会是一种什么样的体验？

我只想提醒诸君：你要是正在吃

饭，就不要往下看了。

卜玲玉：三月不减肥，五月徒

伤悲。阿姨手一抖，烦恼全没有。

张丹丹: 能把几十种菜做成

同一种味道，厨师也是蛮厉害的。

姚娜娜：无论是西红柿炒鸡

蛋还是黄瓜炒鸡蛋等等，打饭阿

姨总能避开所有的蛋。我看见一

块鸡蛋，仿佛看到了一块钻石。

王立蕊：去学校食堂打饭，打

了一份冬瓜炒肉，只见冬瓜不见

肉，我就问阿姨：冬瓜炒肉为什么

没有肉啊？阿姨说：肉给冬瓜打

工，结果冬瓜把肉炒了，肉不好意

思赖在这里就走了，所以不见肉。

听完瞬间无语。

杨倩雯：让我们一起来谈论

一下食堂，阿姨颠勺的手总是晃

了又晃。三勺半的菜颠完就剩下

了点汤, 难怪总有人说我们营养

不良。想不到这小小的校园竟有

俩食堂，俩食堂也白搭，菜也依然

没法尝。下课的大军像群没吃饭

的狼，前赴后继像要把食堂搞倒

闭。打饭阿姨嗓门大的像是场闹

剧，“不要辣椒多加醋”永远听不

清。钢丝头发和白菜混在一起照

样卖，希望学校努努力让我们早

日把食堂爱。

师傅：避之唯恐不及而又趋之

若鹜的地方是厕所，实在爱不下

去了而又不能完全放下的不是情

感而是大学食堂。这两个爱恨交

织的地方都是因为肚子的需要。

你只要上过大学，就一定吐槽过

食堂，甚至毕业几十年同学聚会

时仍是回忆主题之一。我们学校

的厨师过去基本是摆路边摊的，

绝对没有蓝翔或新东方的毕业文

凭。脑袋大脖子粗肚子圆绝对不

是吃窗口的饭菜长出来的，不能

被他的外表欺骗了。从来不用勤

工俭学的学生的商户绝对是抠门

儿的主，给你打菜不会让你沾一

片菜叶的便宜。窗口打饭的阿姨

绝对不可从政，因为她做不到爱

民如子，不过菜盆里最后剩的那

几片馋人的肉块也不可能是留给

自己儿子的，猜测可能是到最后

自己吃了。要说呢，如果食堂保持

清汤寡水的风格，对总是嚷嚷着

减肥的女生可是天堂一般的存在

啊。不过，你们也不要悲观，食堂

跟学校的成长一样，总要慢慢进

步，据说，下个学期，新食堂就要

开业了，一切都会有惊喜的。

林晏竹：图书馆占座，用两本

书占座的抢不赢用一堆书占座

的；一堆书占座的抢不赢用一箱

书占座的。图书馆占座，天然的游

戏规则是真的“友好”呢。

张艺馨：图书馆，一个进去之

后就会经历极其强烈的心理斗争

的地方：这里有几本书，好像主人

马上要来了，我不坐了；这里摆个

水杯，是忘拿了吗？我坐不坐？这

椅子上搭了个围巾，我该不该坐？

在经历了激烈的心理斗争之后，

我默默走出了图书馆，到宿舍大

喊一句：朕的江山啊！被完全侵占

了！

杨倩雯：早上八点半,学生起

一半，一半去占座，一半去吃饭。

馆门还没开，馆外排一串。馆门一

打开，向里蹭蹭蹿。这边放本书，

那边搁个本。只想占个位，现只能

踌躇。不过十几秒，空位已抢完。

要向大家学，学习在心中。占座就

占座，实际没人坐。问你能否坐，

摆手不让坐。此种行为恶，占茅不

让嚯。欲请管此事，今后大家乐。

袁媛：学校新建的图书馆气

势宏大，里里外外都是新的。看似

是为了学生的学习和未来着想，

但落到实处却那么不近人情。既

然图书馆是为了学生的学习，那

么开放时间是不是应该长一点，

每天早上八点、中午十一点、晚九

点半的标准时间让入疲惫。早上

八点多开门可以理解，但中午还

关门是什么操作？难道就不考虑

有些考研学子中午想多学一会儿

的心情吗？不是已经聘用了学生

助理吗？中午轮班制是不是可以

来实施一下？再说晚上标准的九

点半关门，这个时间是不是过于

早了，考虑一下那些一直在努力

的学生好吗！

师傅：我把新图书馆的落成开

馆定为 2018 年东大最重要的事

件不是没有道理的，一个连个像

样的图书馆都没有的学校还敢称

之为大学实在是底气不足。考研

占座是许多大学的奇观，立志考

研的学生越来越多，资源又有限，

占座就难免了。新图书馆无疑是

学校最幽静的学习场所，各色人

等占座难免，看着那些谈恋爱的

小情侣你侬我侬有点作，打游戏

的小兄弟玩得太嗨还上火，我这

么努力的学生连个座都没有能服

气吗？闭馆时间确实是个事，但要

改时间也不那么容易，学生公寓

10 点半关门啊，太晚了的话，宿

管阿姨能放你进去？所以，有些事

情不能简单的去责怪，要是条件

具备，就是让图书馆一天 24 小时

不闭馆，我想，咱亲爱的包馆长一

定会去实现的。说起不能责怪，还

想起一件事，学校西门的那条路

上有一条宣传标语：做题千万道，

安全第一道；麻痹不谨慎，受伤两

行泪。这标语都从去年悬挂到今

年了，每次路过那里我都觉得十

分别扭。我就想问了，学习、考试

跟安全有啥子关系？学不好容易

羊癫疯？还有那个“麻痹不谨慎”

又是啥，不好好学习脑子会麻痹？

念出来还像骂人，张贴出来干嘛？

宣传中心应该“宣传千万条，流畅

第一条；行文不规范，路人两行

泪”才对。但为什么不能责怪呢？

你总不能要求人人都达到咱段子

手的水平吧？

王露：查宿舍三要素：床上不

能有人、书架不能有书、垃圾桶里

不能有垃圾。

许芮：查宿舍是一件很神奇

的事：垃圾桶里不能有垃圾，挂钩

不能挂东西，书桌上不能有书籍，

床上不能躺人，地也要干净到仿

佛从没人来过。那我是不是应该

躲在垃圾桶里，书放在床上，垃圾

放桌上？每到这时，物品就失去了

它的本身意义。

许丽杰：大学宿舍作为我们

集体生活的地方，理应保持干净

卫生，这是应该做到的。可如今这

个卫生问题已经上升到一个无法

理解的高度，卫生与自己综合测

评挂钩，卫生不合格是与违规违

纪差不多的大罪。当然，要求宿舍

干净卫生没有错，可您这也太过

分了吧，垃圾桶里不是放垃圾的，

床上是不能乱放被子的，枕头方

向是要一致的，桌子上也是不能

随意摆放东西的。那这个随意的

标准是啥呢？我觉得规规矩矩就

行，您觉得啥也没有才对，您这

样，让人怎么活？自己的地方别人

说了算，真愁煞个人了。

师傅：据说宿舍卫生检查上

升到很高的层次，跟评优什么的

挂钩了，这很不可思议。卫生检查

的三大奇葩标准不知道是谁定

的，就跟有的不讲理的女生给男

朋友约法三章一样皮，尽管你万

般地难以接受还得流着泪默默忍

受，毕竟不到万不得已，谁好意思

把分手提？如果评论图书馆占座

的算作初级段子手，评论食堂饭

菜的是中级段子手，这评论宿舍

卫生检查的就是高级段子手了。

据我的经验，学生在熄灯后，学校

和老师必是卧谈会的吐槽内容。

吐槽老师更是乐趣之一。初级段

子手宋慧敏说：每次考试前，老师

都说，“请把与考试无关的东西放

到讲台上”，我就特别想把自己放

在讲台上。中级段子手李云洁说：

老师们普遍认为自己能洞察学生

的小心思，认为自己很牛，教了几

十年的书，什么样的学生没见过。

咦，他们就没有想过，我们做了几

十年的学生，什么样的老师没见

过吗？真是的！！！而刚刚入门的吴

馨宇说: 人文艺术学院有个自称

大师傅的老师，布置作业时让我

们当一个段子手吐槽学校里的事

情，希望我们能成就他当段子手

的梦想。但我觉得这件事本身就

已经值得吐槽了。大师傅，你不是

一个人在战斗，有我们帮你，你离

段子手已经不远了！

唉，有这么一帮段子手天天

围在身边，我脱了口也秀不过他

们啊！做脱口秀演员的梦想从此

破灭。听说大学生记者团新开一

档评论栏目《相对论》，明天去应

聘试试看。

所有媒体的新年献辞都是

鸡汤，想想也是，过新年就得说

过年话。看看你的朋友圈刷屏的

是什么就知道了。我有意让我的

新闻的学生也做了这个题目，不

出意外的我看到了下面这些似

曾相识的句子———我们早已习

惯在每年的这个时候凝神回望，

重温来时的风景，重拾踏过的泥

泞。而在 2018 这个不寻常的年

份留给我们的记忆里，注定写满

了风雨兼程，装满了喜怒哀乐，

当然，也载满了累累硕果。没有

哪一段路程是一帆风顺，没有哪

一个梦想会轻松实现。新时代，

属于每一个为梦想而打拼的中

国人。在即将到来的 2019 年，想

对你，也是对自己轻轻道声：

“2019，你好”。2018，是失去的一

年，追过的球星退役了，看过的

漫画完结了，喜欢的歌手隐退

了，读过的作者去世了，崇拜的

偶像消失了，童年的坐标没有

了。但花会再开，就像日升日落。

你会明白，一个时代有一个时代

的回忆，一代人也会有一代人的

责任。我们虽然已经走过千山万

水，但仍然需要跋山涉水。太多

的生活方式不是已经被颠覆，就

是被颠覆中。不熬鸡汤，说点喜

事吧。据说东方学院评出了

2018 年十件大事，我看了看，事

都不小。双创教育国际化啦，全

面实行学分制啦，“六系一部”成

历史啦，人事分配制度改革啦。

但在我看来 2018 年东大最大的

事件是———图书馆的落成开馆。

过去，新生来报到时告诉我：东

大真气派啊，从北大门进来就看

到像白宫的坤元楼，在凤凰河北

望又看到了雄壮的图书馆，第二

天转一圈才发现原来一楼两牌

啊！我们就这样苦苦等待了 13
年。现在好了，新图书馆终于亮

相了，在地标上终于有了东大的

灵魂。因为图书馆是———高校的

“第二课堂”，大学生“精神食粮”

的来源，大学生专业知识补充的

“加油站”，开展各种交流活动的

中心。一个无声的建筑实体，实

则是有生命的。不会熬鸡汤，只

会讲故事，不伦不类是因为实在

掩饰不住，对东大终于有了新图

书馆的惊喜。因为这座虽只有四

层的图书馆的存在，现在可以宣

布“东大的时间真正开始了”！

（大师傅杂谈 30）

谁没在元旦喝过鸡汤？
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